

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes. —
Fuera de España, 10 id. id. — Pago
anticipado, número suelto, 5 centí-
mos. — Atrásado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.



LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

Periódico Republicano Progresista

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PAGO ADELANTADO
Alicante, mes, 1.50 pesetas. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado, número suelto, 5 centí-
mos. — Atrásado, 10 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Ildefonso, 6, 2.º

EL DOCTOR ESQUERDO

De regreso de la *Pilata* llegó ayer a Alicante nuestro ilustre Jefe Doctor Esquerdo, quien en el correo marchó a Madrid, siendo despedido en la estación por numerosos amigos y correligionarios, entre los que recordamos a los señores López Campello, Santa Olalla, Cantó Galiana, Pérez, Aznar, Orriehana, Martínez, Rodríguez y nuestro director D. Rafael Sevilla.

Nos ha sorprendido mucho, ahora que hablamos de Doctor Esquerdo, leer un suelto en *El Heraldo de Madrid*, destituido completamente de fundamento, referente a supuestas disidencias dentro del partido republicano progresista; que acusan o mala fe ó una completa ignorancia, de lo que ocurre en el seno de nuestro partido.

Se dice también en el suelto de referencia que "con motivo de la llegada del Doctor Esquerdo a Madrid, en la tertulia progresista se ha producido marajada".

Con solo llamar la atención de nuestros lectores hacia el hecho de que hasta ayer no salió para la corte el Sr. Esquerdo queda rectificado el periódico de gran circulación ya citado.

Comprendamos perfectamente que nuestro partido es la eterna pesadilla de los monárquicos, y quieren a todo trance hacer creer que está próximo a desaparecer; que ya se disolvere; que es una olla de grillos. Por Dios, señores monárquicos, sean ustedes más veraces y menos apasionados, y así no se expondrán a ser rectificadas en sus apreciaciones y juicios, como lo ha sido *El Heraldo* ayer mismo. Por telegrama dirigido a un periódico de Madrid hubimos de poner las cosas en claro, diciendo que no había llegado el Doctor Esquerdo a la corte y que lo de las disidencias y manifestaciones de disgusto sobre la jefatura de nuestro amigo y respetable correligionario es sueño, que diría el poeta.

Los hombres del partido republicano progresista con políticos consecuentes y disciplinados, pues sólo así se puede vivir dentro de una agrupación política que no se paga a la hora presente de bombos periodísticos, pues bien ganados, tiene sus laureles en la historia del siglo. Además partidarios como somos del procedimiento contrario a la evolución, patriotas ahora más que nunca ante las presentes desdichas de la patria, no estamos para perder el tiempo en miserables disgustos de familia.

Sabemos del lado que viene esa propaganda contra nosotros para perturbar la opinión y predisponerla en contra nuestra. No importa. Digan lo que quieran los modernos regeneradores,

el pueblo está a nuestro lado, y somos un partido el más poderoso frente a la monarquía.

Y si alguien intentara romper la disciplina, peor para él, seguiría la suerte desdichada de otros víctimas de su ambición.

El republicano progresista es un partido serio que ni ha de perder por las triquiñuelas de nuestros eternos enemigos, ni ha de desmayar por los desaciertos de los impacientes. Nuestro partido será siempre digno de su glorioso nombre; como lo ha probado muchas veces y como lo probará de nuevo cuando sea oportuno. Veremos entonces quien es el que más ha trabajado por el triunfo de la República y veremos también los que se valieron de su nombre para politiquiar en perjuicio de la santa causa.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho de la Habana.

Desde mi parte del día 9 han ocurrido las siguientes novedades:

En Santiago de Cuba, matamos a cuatro rebeldes y cogimos siete armas y tres caballos.

Nosotros tuvimos un muerto y seis heridos.

En Las Villas matamos siete y cogimos un prisionero, 28 armas y 48 caballos.

Nosotros tuvimos un muerto y siete heridos.

Presentados a indulto 37 rebeldes con armas y 41 desarmados.

En Matanzas matamos quince, cogiendo un prisionero, cinco armamentos y cinco caballos.

Nosotros tuvimos ocho heridos.

Presentados 17 insurrectos con armas y 29 desarmados.

En la Habana matamos a 25 rebeldes, cogiendo cuatro prisioneros, 33 armas y 22 caballos.

Nosotros tuvimos 10 heridos.

En Pinar del Rio matamos 22, cogiendo dos prisioneros, 21 armamentos y seis caballos.

Presentados a indulto ocho rebeldes con armas y 13 sin ellas. — WEXLER.

También se ha recibido de la Habana el siguiente despacho oficial:

"El día 4 los cañoneros "Alcedo," "Madrid" y "Guardián," protegieron el desembarco en el río Jana de una columna de 500 soldados.

El cañonero "Guardián," pasó la barra, asegurando, con el concurso de la artillería, el éxito de la operación, que el enemigo quería impedir a toda costa.

Firma el anterior despacho el jefe del apostadero de la Habana.

Filipinas

En Batangas y Laguna persiguen las columnas diariamente las partidas locales, que van mal armadas y son restos del paso de Aginaldo por aquellos sitios, y sólo tienen la tierra que corren por los montes de Montalbán hasta Nueva Eoija, donde toman abruptas posiciones.

En Minugán, Biagnabalo y Bongabán enciérranse los insurrectos, ha-

ciendo vida miserable y tratando de asaltar algún barrio aislado para proporcionarse recursos.

Sólo quedan 4.000 secuaces, resto de considerables masas que hubo en Cavite.

De Pasig hasta Laguna las embarcaciones vigilan sin notar novedad alguna.

Concorre al mercado de Manila, sin molestia de ninguna clase, la gente de Sungay.

Los comerciantes y tragineros acuden a comerciar en la capital con toda tranquilidad.

Los paseos y teatros recobran su animación y nadie se ocupa de la guerra.

Cuando llegue la época de operar el general Primo de Rivera se propone con 16.000 soldados aplastar las partidas merodeadoras.

Importante

Hace 18 meses embargaron cuanto había en *El Motín*. Ni acudí entonces a nadie, ni consentí que mi querido amigo Fernando Lozano, de *Las Dominicales*, abriese una suscripción en favor mio. Se trataba de un asunto personal, y no hay derecho a molestar a los correligionarios para esta clase de asuntos.

Hoy la cuestión varía, y me dirijo a los lectores de *El Motín* y demás republicanos, reclamándoles ayuda para que puedan publicarse en poco tiempo, ya que los carlistas se nos echan encima, todos los folletos preparados de *Los crímenes del carlismo*.

La obra es importante, (cuantos aman la libertad lo reconocen y lo sería aun cuando no lo reconocieran); no hay medio de realizarla en un par de meses, ni de hacer la propaganda debida, ni de reimprimir al instante los folletos que se agotan. Y a pesar de estos inconvenientes, desde el 15 de Julio al 20 de Agosto se han enviado a provincias 43.000. ¿Cómo ha podido hacerse? No lo sé, ni cómo tampoco se ha logrado imprimir ya doce folletos. Pero se ha hecho. En correos sólo se han gastado cerca de 700 pesetas.

Si ese dinero que ahora se siembra se recogiese inmediatamente, a nadie se acudiría; pero ya saben los que entienden de asuntos editoriales, que no es así.

He vacilado mucho antes de dar este paso, entre otras razones que pudieran bien llamarse las generales de la ley, porque sé cómo andamos muchos republicanos. Pero ante la consideración del bien que harán a la causa de la libertad estos folletos y los que hay preparados sobre los crímenes, mayores aún que los del carlismo, cometidos en la terrible década del 23 al 33 que la reacción trata de resucitar, ante el temor de que no pueda hacerse la propaganda contra el absolutismo en estos momentos en que tanto se agita, se prepara y amenaza; ante ese temor y esa consideración ceden todas las razones personales, y me dirijo a mis correligionarios, reclamándoles ayuda para esta empresa que no puede llevarse a cabo con los propios re-

cur-os, y en el corto tiempo que conviene terminarla.

Maneras de prestar esa ayuda? Adelantando el importe de la suscripción a *El Motín* por un año. — Enviando cualquier cantidad a cuenta de folletos. — Prestando lo que cada cual quiera, siempre que no le haga falta resarcirse de ella antes de Enero próximo, en que se comenzará a devolver lo que se reciba por este último concepto. Y lo digo con esta seguridad, porque, sin que el negocio sea grande, sé que da lo bastante para devolver lo que se reciba. Bien entendido que se avisará para que no remitan más, cuanto se calcule que hay bastante para publicar 10.000 ejemplares de cada folleto. De los cinco primeros se han tirado ya más.

Se incertarán ahora en *El Motín* los nombres de los que ayuden a combatir la reacción por este medio, como después los reembolsos que se hagan.

Y término dando las gracias anticipadas a los que respondan a este llamamiento, así como a los periódicos que, para que circule más, se sirvan reproducir este artículo.

JOSÉ NARENS.

(*El Motín*).

APUNTES POLÍTICOS

No sabemos nada de la inteligencia de silvelistas y conservadores.

Lo más que hemos podido averiguar por la lectura de la prensa madrileña y cartas particulares es que habrá crisis cuando regrese la corte a Madrid y entrarán los fusionistas.

Creemos escusado decir que la nación nada ganará con que caigan los conservadores y entren los gastinos.

Los gobiernos monárquicos se han dejado sorprender por la insurrección de las colonias son los responsables únicos de los desaciertos que aniquilan a esta desdichada nación.

La prensa inglesa continúa tratando la cuestión de Cuba con gran crudeza para la gestión de los gobiernos españoles.

En Valencia la prensa y opinión pública están alarmadas con fundamento a consecuencia del arriendo de contribuciones.

De este movimiento en la opinión se han hecho ya eco el diputado señor conde de Buñol y el senador D. Froilán Salazar, dirigiendo al ministro de Hacienda expresivos telegramas de protesta.

Hablando de esto *El Mercantil Valenciano* escribe lo que copiamos a continuación:

"El Ateneo Mercantil ha entrado también en el buen camino y de las energías de su junta, esperamos mucho.

Por de pronto ha enviado ya el siguiente telegrama, y de esperar es que lejos de retroceder vaya avanzando hasta el fin.

Para el Ateneo esta es cuestión de honor, y en las cuestiones de honor la vida va siempre jugada.

El telegrama del Ateneo dice así: «Interpretando deseos manifestados por mayoría gramios, comercio, industria, profesiones, que consideran per-

judicial arriendo contribuciones, la junta directiva Ateneo Mercantil expone a V. E. peligros que puede ocasionar la aprobacion del contrato,— Eugenio Burriel.

No tenemos mala voluntad a La Opinion organo de los silvelistas. Conste.

Es un colega ilustrado que emplea muy buenas formas en las discusiones y que no descansa en la tarea de pregonar las excelencias de su partido; y decir que todos se adhieren a él.

Pero La Opinion se engaña y engaña a sus lectores cuando afirma este último.

Porque el partido silvelista carece de programa; es el antiguo partido conservador que tan desacreditado está y no puede arreglar ni lo de las colonias ni lo de casa.

En cuanto a Jefe, el colega se figura que será respetado D. Salvador Pérez en Alicante; y el conde de Via-Manuel en la provincia, y sentimos decirle que está en un gran error, pues ni uno ni otro serán considerados como jefes si se verifica la conciliación o fusión.

Que hacer pues?

Resignarse o anularse compañero.

La política está perfonificada en este ó aquel sujeto, llámese A ó B; por lo que no podemos prescindir de decir que el marqués del Bosch y Poveda no se someterán a la Jefatura del conde de Via-Manuel ni a la del Sr. Pérez.

Con estos datos a la vista, puede ya cualquiera suponer, qué adelantos va a hacer aquí la piz, de silvelistas y conservadores.

Está disfrutando licencia el Alcalde señor barón de Finestrat.

Idem el señor barón de Petres.

Es Alcalde accidental el Sr. Mingot, y como el tiempo pasa, preguntamos hasta cuándo duran esas licencias?

NOTAS Y NOTITAS

Es completamente inexacta la noticia dada anoche por La Correspondencia de Alicante de que ha fallecido el ingeniero agrónomo de esta provincia D. Mariano Llofriu.

Dicho señor, está algo enfermo, pero no ha fallecido, según nos acaba de asegurar nuestro amigo Sr. López Campello, que es el médico que está ahora encargado de la asistencia facultativa.

Tan exacta es esa noticia como la que da anoche el mismo periódico de las rozadas contra el Doctor Esquerdo.

La Monarquía salió ayer a la calle con menos cabeza que otros días.

Más claro, que la letra del título es más pequeña, para que quepa más original en las planas.

Quiere el periódico conservador ser un periódico a la moderna, no discutiendo con sus compañeros y publicando muchas noticias.

Veremos cuanto tiempo daran tan buenos propósitos.

En El Liberal, hay ayer un eco político dedicado a El Graduador, que es un varapalo en toda regla.

Era menester trazar una línea de demarcación bien pronunciada entre los amigos del exdiputado Sr. Romero Paz, y los que con el Sr. Bertomeu de Jávea no le quieren y siguen rumbo distinto, aunque diciéndose fusionistas.

El Liberal, le dice al decano, que es parcial y hace la política del Sr. Bertomeu; que ha publicado sueltos de redacción que así lo demuestran; que se desengañe y no dogmatice, porque desacreditará la marca; y luego después se ensaya en la guasa a costa de El Graduador.

Aquí no hay medio: ó El Graduador confiesa que efectivamente ha hecho lo que le atribuyen ó tendrá que resignarse a que diariamente le traten de la manera dura que ayer. Es indudable que El Liberal tiene la consigna de combatir a sangre y fuego a los que no sean amigos de Romero Paz y Barber.

Ya hemos visto que, según él, los que no obedecen las ordenes de Sagasta no son fusionistas, y como él dice que los Sres. Pons y Bertomeu no las obedecen, velay como dicen por tierra de Castilla la Vieja.

D. Antonio V. Bertomeu ha enviado una larga y razonada epístola a El Graduador manifestando ciertas inferioridades del partido constitucional de la Marina que han venido a cambiar todas las ideas y con ellas el estado de cosas, pintado a su manera por el periódico silvelista La Opinion.

El Sr. Bertomeu, pone en berlina al Sr. Carbonell autor de un artículo titulado Danzas y contradanzas, y sienta la teoría que se puede combatir la candidatura del ex-diputado Sr. Romero Paz.

En fin, cada día está peor el cotarro monárquico, y a fé que no nos pesa, puesto que se trata de adversarios nuestros.

Hagamos constar que el Sr. Bertomeu trata la cuestión sin emplear frases de brocha gorda y con gran mesura y detenimiento.

En el fondo de lo que dice es donde está la hiel.

Después de haber pasado el verano en Rumelia, regresó ayer tarde a Elche nuestro particular amigo el doctor D. Manuel López Martínez.

El Sr. López Campello y su familia también dejarán la huerta de Alicante probablemente el lunes, regresando a Elche.

En el correo, salió ayer tarde para Madrid el diputado a Cortes por Dolors, D. Trinitario Ruiz Valarino y su distinguida esposa.

COMENTARIOS

Nuestro apreciable colega valenciano «El Mercantil Valenciano», publica en su número del jueves 16 un notable artículo estudiando la cuestión de Cuba a la vez que la conducta del general Weyler; mejor dicho del gobierno que la cree desdichada por demás.

Se titula el artículo Otro accidente y en él se lamenta y critica por el autor, que la convocatoria del cuerpo electoral insurrecto para la elección de presidente de la llamada República cubana, se hiciera en las barbas de un ejército de 200.000 hombres. No concibo, a Lade, que un enemigo, pintado, como el gobierno le pintaba, en estado de dispersión, de fuga y de aniquilamiento, pudiera convocar tranquilamente a los delegados, señalando sus condiciones, fijando a Guaimarillo como sede de la convención electoral y designando la fecha en que ésta debía cumplir su cometido. La conducta de los insurrectos nos parecía un reto andaz al gobierno metropolitano: «Tal día, a tal hora y en tal punto estaremos en Guaimarillo, ven a buscarnos si te atreves.» Y en efecto, el gobierno conservador no se ha atrevido a recoger el guante ni a ir a Guaimarillo para tomar su parte correspondiente en la elección, parte no despreciable, porque allí hubiera podido copar a todo el estado mayor de la República cubana, con sus ministros, sus diputados y muchos de sus generales.

El guante quedó sin recoger en la manigua y los representantes de la insurrección cubana han podido reunirse tranquilamente en la población y la hora convenidas, eligiendo presidente de la

República a un abogadillo sin pleitos llamado Capote. La elección se ha verificado con todo el aparato que su argumento requería, incluso las salvas de Victoria de las Tunas, sin que la más insignificante columna molestase a los señores representantes de la nación cubana.

PAGAR Y MORIR

«Hoy como ayer, mañana como hoy, y siempre igual», que dijo el poeta de las tristezas.

Cierto que el paréntesis abierto en la vida nacional, está, como nunca, justificado.

Aún dura el verano y hay que refrescarse.

Es preciso aguardar a que las primeras lluvias otoñales hagan grata estancia en la villa y corte.

Además, precisa vagar a los políticos para que se pongan de acuerdo.

Hay que esperar que los horizontes se despejen.

Son muchas las actuales incertidumbres.

¿Pueden continuar gobernando los desmenzados conservadores, ó habrá que llamar a los desvalidos liberales?

¿Se juntan ó no se juntan los reaccionarios?

¿Será jefe Azcárraga ó Tetuán?

¿Se reconcilian al fin Romero y Silvela?

¿Se desenoja al sagutino?

¿Asiente Eldnayan al bodorrio?

¿Se presta Pidal a bendecir las nuevas nupcias?

Todo esto exige tiempo, espacio y reposo, condiciones sin las cuales nunca cristalizó cosa alguna.

Es menester que las intrigas, los cabildos, las transacciones, los regateos, vayan produciendo su efecto.

Con la entrada del otoño llegará a la vez el momento de dar fin a las vacaciones estivales y principio a la liquidación del abintestado canovista, operación por todo extremo complicada y propensa a causar disgustos.

A bien que no hay prisa.

Las soluciones no urgen.

Las gentes que cobran pueden dormir tranquilas.

Cada día que pasa no le cuesta al país más de millón y medio de pesetas y unos cuantos cientos de vidas.

Podemos, pues, aguardar con calma a que Azcárraga, Tetuán, Silvela, Romero, Pidal, Eldnayan y Martínez Campos acaben de concertarse ó se desconcierten del todo.

Con pagar ó morir habrán salido del paso el resto de los españoles.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Despachos recibidos de Nueva York manifiestan que en el Consejo de ministros celebrado ayer no se trató nada acerca de los asuntos de Cuba hasta última hora.

Se ignora de qué hablaron los ministros.

Estos, al salir, negaron que hubiesen tratado de asuntos que a España se referían.

Guardaron absoluta reserva sobre el resto de los asuntos tratados.

La prensa jingoista continúa hablando de las supuestas victorias alcanzadas por los rebeldes cubanos y asegurando que la crisis del gobierno español es inminente y acarreará a España gravísimos conflictos.

«Le Journal» dice que si el gobierno español se decide a no aceptar la intervención propuesta por los Estados Unidos, el gobierno yankee apelará a la fuerza.

Añade que afortunadamente la República norteamericana cuenta ya con escuadra importante, que está preparada para en el caso de ocurrir un rompimiento dirigirse a las aguas de Cuba, y cuatro acorazados dispuestos a partir con rumbo a España.

Los yankees se preparan

Se ha recibido un telegrama de Londres asegurando que se ha verificado en Nueva York una reunión de marinos con el objeto de estudiar detenidamente un plan militar ofensivo y defensivo para el caso en que estalle la guerra entre España y los Estados Unidos.

Esta noticia es de procedencia sospechosa.

Lo que dice un corresponsal

El corresponsal en Madrid del importante diario londinense «The Times» ha enviado un largo telegrama, juzgando detenidamente la situación porque atraviesa nuestro país.

Dice que todos los extranjeros ven con extrañeza como ante los gravísimos conflictos que amenazan la vida de España, permanecen indiferentes los políticos importantes, los cuales sólo se preocupan de cuestiones baladíes.

Para resolver los problemas pendientes, los políticos sólo ofrecen soluciones vagas, que no pueden dar resultados prácticos.

Añade que el actual gobierno es débil para resistir la pesada carga que sobrelleva.

Solamente según el corresponsal pueden ser sustituidos los conservadores por el Sr. Sagasta; más el partido liberal está desorganizado y su jefe se muestra, con razón, temeroso de subir al poder.

Asegura que la solución de todo depende del giro que tomen los asuntos de Cuba.

Hablando de esta cuestión, dice que causa verdadera lástima ver cuan pocas ventajas obtienen los políticos españoles del derroche de vida y de oro que hace el país.

Es un caso incomprensible, dice, para los extranjeros el que un general fracasado cual es el general Weyler, continúe al frente de un ejército.

La prensa inglesa

Los periódicos de Londres continúan tratando con gran crudeza a los gobiernos españoles por lo que se refiere a su gestión en Cuba.

Extrema sus ataques dirigiéndolos a España y diciendo que con la cuestión de Cuba, la actitud de los Estados Unidos y el descrédito de la Hacienda, la ruina de nuestra nación es inminente.

Aunque algunos de estos juicios son inspirados seguramente por elementos filibusteros, hay otros hechos de buena fé, y entre los ataques que a nuestro gobierno dirigen, se observa la simpatía que España les inspira.

DESDE BARCELONA

Con fecha 17 telegrafían de la ciudad condal, diciendo que habiendo obtenido permiso del general Despujols, ha estado en el castillo de Montjuich el padre de Sampau, acompañado de un notario.

Sampau ha otorgado poderes para que le representen para entablar competencia y lograr que se exhiba la jurisdicción de guerra en favor de la ordinaria.

Varios cabos é individuos, en representación de los somatenes del partido de Igualada se han presentado al jefe militar protestando indignados de la especie vertida por «El Imparcial» respecto a que ellos secundan los manejos carlistas, añadiendo que tienen ofrecido su incondicional apoyo a las instituciones.

CORREO DE MADRID

16 Septiembre 1897. El contraalmirante Sr. Butler ha visitado al general Azcárraga, celebrando con éste una larga conferencia.

Al salir le preguntaron los periodistas si era cierto que el general Martínez Campos le escribió indicándole que ingresara en el sivelismo.

El Sr. Butler ha afirmado que había recibido la carta referida, pero ha dicho asimismo que no ha visitado al general Azcárraga con tal motivo, sino para gestionar un asunto a favor del cupo de Alicante.

El general Azcárraga ha negado que en la conferencia que ayer celebró con el conde Tejada Valdosera se tratara acerca de la provisión de la silla arzobispal de Toledo.

Háblase de una reunión de oficiales de la marina de los Estados Unidos para examinar el plan de operaciones que habría que seguir en la eventualidad de una guerra con España.

En París el exterior español ha bajado 65 céntimos.

En la estación de Alur (Sevilla) se ha encontrado una cesta que contenía un niño y quince billetes de mil pesetas. El niño llevaba además alhajas de oro y un papelito que decía: «consérvese para comprobante».

El gobierno de Washington ha enviado a Guatemala un crucero para que proteja a los yankees.

La prensa jingoista redobla su belicosidad. «El Journal» dice que España obligará a Mackinley a emplear la guerra para libertar a Cuba.

Otros periódicos dicen que está preparada la escuadra para marchar a la Habana al primer aviso; y que además se deben armar cuatro grandes trasatlánticos para que vengán a España a vigilar los movimientos de nuestra escuadra.

La princesa Caramán Chimay al salir del circo de Parísh acompañada de un caballero, metiose en el café Universal para tomar chocolate.

La gente que había en el café tomole por doña Elvira, la hija de D. Carlos, y el pintor Folchi.

Esto bastó para que se removiera el público, demostrando afán de curiosidad hasta tal punto, que la princesa Caramán Chimay se levantó en medio de la admiración de los curiosos y fuése al hotel de París don le se hospeda.

LA BOHEMIA

La bohemia, esa vida que parece radicar en los hombres de gran corazón y de inteligencia poderosa, no ha muerto. No morirá nunca.

Puede decirse de la bohemia, recordando al celebrat poeta Baequer, que «mientras la juventud pensadora habla bohémios.»

Con la muerte del gran bebedor e ilustra bohémio Paul Verlaine y la del autor de la «Vida bohemia», Mürger, no había de terminar la serie de tan extraordinarios seres.

Díganlo, sino, esos jóvenes franceses que ahora se congregan en Montmartre fundando la sociedad Royal Bohéme.

Dicha sociedad está compuesta de literatos, escultores y pintores, que han decidido salir por las calles mendigando la limosna de los ciudadanos.

Los estatutos sociales son de lo más curioso, por lo cual los copiamos a continuación:

- 1.º Cada uno de los miembros de la compañía Royal-Bohéme debe ser de origen francés.
- 2.º Absolutamente pobres.
- 3.º Suficientemente literario.
- 4.º Hombre de buena compañía.
- 5.º De honradez absoluta.
- 6.º Debe haber sido pobre durante cinco años por lo menos.
- 7.º Haber burlado las exigencias de dos caseros por lo menos.
- 8.º Debe tener gran mérito por las estafas y sablazos que haya realizado.
- 9.º Despreciar a los tontos y estúpidos y prometer engañarles cada vez que la casualidad los ponga a su alcance.
- 10.º Amar a las mujeres, el vino, el tabaco, el trabajo, la absentia, el alcohol, etc., etc.
- 11.º Tener veinticinco años de edad por lo menos.

12. La asociación está compuesta de veinte miembros, de los cuales cinco son literatos, diez pintores y cinco escultores.

13. En el mes de Octubre de cada año expondrán sus mejores obras, rogándolas a los favorecedores de la sociedad.

14. Debe hablar mal de todas las obras y criticarlas, buscando únicamente los defectos.

15. Está obligado a procurar por todos los medios posibles la publicación de un periódico que llevará por título «El Bohemio», en el que colaborarán únicamente los de la asociación, de la cual será órgano, publicándose los días en que se encuentren con ganas de trabajar. Los beneficios que en este negocio se obtengan se entregarán a los pobres, etc., etc.

Como se vé, el pensamiento de esta asociación es original y merece prosperidades.

GTZ BLAS.

VARIAS NOTICIAS

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Tesorería de Hacienda de Murcia, nuestro amigo D. José María Olmos que lo era e ecto de la de esta provincia.

Se encuentra muy aliviado de la dolencia que sufre, el hijo mayor de nuestro querido amigo D. José Aznar Rodríguez.

Lo celebramos. Con gran actividad siguen los preparativos en la sociedad dramática «Cervantes», con objeto de hacer su inauguración en la presente temporada, el día 3 del próximo Octubre.

El inteligente cuadro dramático empezará su campaña artística con la preciosa obra del Sr. Dicenta, titulada «El Señor Feudal», cuyos ensayos se están llevando a cabo con gran lucidez bajo la acertada dirección de Sr. Palazor.

Anteanoche y en el favorecido café Comercio hizo su presentación el notable ilusionista Altadill, habiendo quedado extraordinariamente los trabajos presentados, tanto por la novedad y limpieza, como por la habilidad y destreza desplegada por dicho señor el cual hizo pasar un rato agradable a la numerosa concurrencia que de bote en bote llenaba el local.

Hoy sábado hará su segunda presentación en el mismo café; no dudando que

ha de obtener de nuevo la más lisonjera acogida, pues tenemos entendido que presentará el fenómeno psicológico refracción mental» sometido a la deliberación de los señores catedráticos y doctores en medicina que deseen comprobar el estado post-hipnótico del Dr. Altadill.

Ayer mañana fué conducido a esta capital el cadáver de nuestro querido amigo particular D. Francisco Aznar Ruiz.

La muerte de este señor ha sido muy sentida pues era generalmente apreciado por cuantos le trataban.

A su distinguida familia hacemos presente la expresión de nuestro dolor por tan gran desgracia, y muy especialmente al hijo del finado D. Francisco Aznar Cortés, y a los hijos políticos D. José Esqueu y D. Manuel Piqueres de este comercio con cuya amistad nos honramos. El difunto Sr. Aznar había desempeñado importantes cargos en las fábricas de tabacos de Alicante, Bilbao y Sevilla, y en todas estas poblaciones fué muy respetado y querido, dejando gratos recuerdos por su saber, honradez y afabilidad de caracter.

Anteanoche a las diez regresó de San Juan la banda de música del regimiento de la Princesa.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y ARGEL



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos

los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA DE SAN JOSÉ

MATRÍCULA

Durante el presente mes de Septiembre, queda abierta la matrícula en este colegio para todas las enseñanzas del Grado de Bachiller, estudios de comercio y carrera de Náutica.

Este colegio está incorporado a nuestro Instituto Provincial y cuenta con un numeroso plantel de catedráticos, licenciados en Letras y Ciencias.

Para el ingreso y matrícula, dirigirse al director D. Celestino Chinchilla. —Bailén, número 29.—Alicante.

TELEGRAMAS

Madrid 17 (8:20 n.)

Habana presentados indulto 46 cabecilla Gimenez once Zayas diez todos armados.—Ministros Consejo.—Preso Méjico borracho trató asesinar presidente república.—Mañana firmarse paz Grecia Turquía.—Lluvias Llangata argentina enormes destrozos treinta provincias.

Bolsa: 64'60—33'00

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 16

Recayó pues brevemente la sentencia dando por válido y obligatorio el voto de que se trataba, hasta que el sumo pontífice en el concilio general que debía celebrarse en Viena del Delfinado, determinase lo más justo.

El inquisidor por su parte para dulcificar algún tanto la amargura de este fallo, ofreció interponer sus buenos oficios con la corte romana, para la resolución definitiva de este asunto que en conciencia no había podido zanjar favorablemente, según decía.

Ninguno se dejó engañar, sin embargo, porque acudiendo al concilio de Viena, casi todos los obispos de la cristiandad, y habiendo de verse en él las piezas innumerables del inmenso proceso del Temple, no había imaginación que le viese el término, ni esperanza que hasta su fin pudiese llegar.

Muy general fué la pesadumbre que ocasionó semejante desenlace, pero la del abad, del maestro, de Saldaña y D. Juan Núñez de Lara, fué grandísima y sobremanera, amarga, aunque dictada por tan distantes motivos.

Mucho le pesaba al buen religioso de ver así malogrados sus afanes, y a los ancianos caballeros asistir a los funerales de la última esperanza de D. Alvaro, pero en Lara se mezclaba al dolor el más vivo remordimiento.

las intrigas y maquinaciones de aquel mal caballero.

No era la cuestión de gobierno y buena política la sometida a la sensatez de los prelados de Castilla y Portugal, sino de justicia estricta y rigurosa, y así desde luego manifestaron su resolución de favorecer a don Alvaro.

En tan robusto fundamento descansaban las esperanzas del abad de Carracedo y las seguridades, temerarias sin duda, de doña Beatriz.

Desgraciadamente no estaba del mismo modo de pensar el inquisidor delegado del papa, y sin su ayuda mal podía ponerse el sello a la ventura de aquellos desdichados amantes.

Arrastrado por el Rey de Francia según ya dijimos, entró Clemente en la persecución de los templarios: la política más que el encono le mantuvo en aquella senda indigna de la majestad pontificia, y atendiendo a ella más que a otra cosa, sus legados salieron bien penetrados de sus instrucciones y decididos a llevar a cabo sus intentos.

Viendo, pues, Aymerico, que los padres de Salamanca, puesta la mira únicamente en la justicia, se inclinaban a pronunciar la nulidad de los votos de D. Alvaro, y ocupado de los mismos temores que el infante don Juan, comenzó a suscitarse estorbos a la decisión del concilio.

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de presentar las muy selectas clases de caracollillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se preparan en el establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extranjeros) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes. En el mismo establecimiento se preparan las más exquisitas y escogidas mermecitas de Dinamarca y de otros países; Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y uvas; platos, podemos asegurar que en esta casa un artículo que reune todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en el comercio.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS, EXTREMENOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores: Andalucía, España, Espaliu, Nuevo Extremadura, Nuevo Valencia, y Galicia de Vinuesa, que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Félix de Gaxiola, Palamós, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Buca de Antonio Sempere, Constitución, 37.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regulando sus funciones, cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, elopronia, esprofundismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desficación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet, Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicada, principal. Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Vinosa de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzmán Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Botta y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO FIJO Y REGULAR ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde. Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde. Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignatarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas, platos, ladrillos, huecos y de toda clase de manufacturas de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, telefono num. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, num. 39, telefono num. 18.

482 EL SEÑOR DE BEMBIBRE

No le valieron sin embargo sus astucias; así es que pasado poco tiempo, hubo de decirse: ¿qué fallo sobre este incidente del gran proceso del Temple?

La sentencia declaró a D. Alvaro libre de los votos de obediencia y pobreza, únicos que le ligaban a la orden, y le restituyó todos sus bienes y derechos, pero no pudo coronar la obra de virtud de aquellos piadosos preladados.

El voto de castidad y pureza, atadura la más fuerte de todas, quedaba sujeto a la jurisdicción especial del legado pontificio; pues cualquiera que fuese la nulidad de los otros, al cabo todos se referían a un orden de cosas ya finado ó suspenso por lo menos, al paso que este como de obligación absoluta y puramente individual, no estaba sujeto a tiempo ni circunstancias, habiendo sido pronunciado voluntariamente.

Semejante explicación, como otras muchas que se fundan en una mezquina y tardisica explicación de las leyes, tenía mucho más de escolástica y teológica que de caritativa y benéfica, porque en ningún valor esencial de la profesión de D. Alvaro, más podía balacear ninguna de las obligaciones con ella contraídas, y por otra parte ningún empleo más noble podía basarse al poder de la religión que remediar los daños de la iniquidad y perfidia.

Por dado que fuese el siglo aquel á sutilezas de escuela, de tanto bulto eran estas

FOLLETTIN DE LA UNION 483

razones y tan acomodada por otra parte la solicitud al espíritu del Evangelio, que los obispos todos con el mayor entusiasmo rogaron al inquisidor que en uso de sus facultades extraordinarias, rompiese la última valla que se oponía a la felicidad de dos personas tan dignas de estimación y de respeto por sus desventuras, y por su elevado carácter, agradeciendo así las hazañas de D. Alvaro en Andalucía y Tordehumos, y librando á un tiempo de su final ruina á dos linajes esclarecidos y antiguos.

Cabalmente estas razones eran las que más desviaban al inquisidor de otorgar la demanda, pues no habiendo sido poderosa su influencia á estorbar la declaración que restituía á D. Alvaro á la clase de señor independiente, el único medio que tenía de disminuir su poderío, era impedir aquel enlace deseado.

Tan cierto es que la mano de la política, y la razón de estado sin escrúpulo, transforman las esperanzas más legítimas, y se burlan de todos los sufrimientos del alma.

Perseverante, pues, en su propósito, desoyó Aymerico no solo las reclamaciones del abad y de los preladados, sino los ruegos de una gran porción de señores que guiados por D. Juan Nuñez de Lara, y llenos de afección á D. Alvaro, emplearon todos sus esfuerzos en allanarle el camino de su felicidad.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes. Id. Valencia miércoles. Id. Barcelona sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis. Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clemente hermanos, calle de la Victoria, número 3.